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令和元年度第３回小平市社会教育委員の会議要録 

 

と き：令和元年８月２０日（火）午前９時３０分から１１時 

 

ところ：市役所５階 ５０４会議室 

 

１ 出席者 

小平市社会教育委員  ９名（欠席なし） 

傍聴者  なし 

 

２ 内 容 

＜議題＞ 

資料に基づき、事務局から説明を行った。 

(1) 令和元年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１回理事会(報告) 

＜事務局報告＞ 

各課・各館より、実施事業等について報告した。 

【地域学習支援課】  

(1)  令和元年度姉妹都市小平町との少年少女交歓交流事業(結果報告) 

(2) 令和元年度非核平和学習事業(報告) 

【公  民  館】 

(1) 令和元年度親子で楽しむ音楽会(結果報告) 

(2) 公民館創立７０周年記念講座 

(3) 土曜子ども広場「友・遊」こどもまつり 

(4) 令和元年度東京オリンピックパラリンピック気運醸成イベント 

(5) 第３９回小川西町公民館まつり 

【図  書  館】  

(1) 夏休み家族一日図書館員 (結果報告) 

 ＜その他＞ 

資料に基づき、事務局から説明を行った。 

(1)  中央公民館等の更新及び小川駅西口再開発事業の公共床等取得について 

 

３ 議題及び事務局報告についての意見・質疑応答 

＜議題＞ 

(1) 令和元年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１回理事会(報告) 

 質疑応答なし 

 

＜事務局報告＞ 

○令和元年度姉妹都市小平町との少年少女交歓交流事業(結果報告) 

 委 員 小平市単独事業はいつも行っているのか。 

 事務局 単独事業は、過去から継続して行っている。小平町の皆さんが小平市に来

た場合も、４日間一緒に行動し、４日目の午後から単独行動で都内をめぐり
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北海道に帰っている。小平市は旭山動物園の見学と乗馬体験を予定していた

ところ、今年は天候の影響で科学館の見学に変更となったが、子どもたちは

とても喜んでいた。今後は暑さ対策も考慮し、内容を検討していきたいと考

える。 

 委 員 目新しい、大変おもしろい企画で良かったと思う。 

 

○令和元年度非核平和学習事業(報告) 

 委 員 ８月１７日の講演会での感想として、例年になく参加者が多いと感じた。

中学生の意見、事後報告が自分の意見を持って話しているという印象を受け、

すばらしかった。講演会を午前中に開催することができないか。 

 事務局 講師の方と相談し、今後の課題とする。 

 委 員 子どもたちは平和について深く考える機会だったと思う。参加する前の感

想、参加した後の思いなどが報告書として出るので、ぜひ読んでほしい。 

 

○令和元年度親子で楽しむ音楽会(結果報告) 

 委 員 定員１８０名のところ来場者が２１５名ということで、とても多くて良か

ったと思うが、キャパシティの問題は。 

 事務局 １８０名は椅子を入れた場合の定員になっている。当日は子どもが多く来

場することから、前方は敷物を敷いて、座ってもらい、多くの人数が入るこ

とができた。 

 

○令和元年度東京オリンピックパラリンピック気運醸成イベント 

 委 員 市内に関係、関連のある方を講師にするのはとてもいいことだと思う。オ

リンピックが終わってもこういった形でやっていけると良いと思う。 

 委 員 気運醸成イベントとして、予定があるものを教えてほしい。 

 事務局 ボッチャがある。東京都の補助金で道具も購入しているので、今後も続け

ていきたい。 

 委 員 今回の空手企画はスポーツ団体ではないのか。文化スポーツ課との兼ね合

いはどうなっているのか。 

 事務局 文化スポーツ課はどちらかというとアスリートの養成など、個人の競技力

を高めるような取り組みを中心に行っている。一方、公民館は親子でスポー

ツを楽しむような、スポーツの良さを知ってもらうことに主眼を置いている。

ターゲット層を変えて、両者が重複しないような工夫をしている。 

 

○第３９回小川西町公民館まつり 

 委 員 外国人による日本語スピーチにとても気持ちが惹かれた。テーマは何か、

どういう方が参加しているのか。 

 事務局 具体的にどういった形で行うかはまだ把握しておらず、分館に内容などを

聞き取り、改めて報告したい。 
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○夏休み家族一日図書館員(結果報告) 

委 員 本の整理など、図書館の仕事を理解してもらうための企画だけではなく、生活

のなかで図書館を利用してもらうための企画を入れていくと図書館が身近になっ

ていくのではと思う。 

 

○その他 

委 員 夏休みの宿題の追い込みピークになってきているが、公民館の夏休み学習室、

図書館の利用状況の実態はどうか。 

事務局 公民館の学習室はある程度利用されている。利用状況については、様子も見な

がら取りまとめてみたいと考えている。 

事務局 図書館は夏休みに入り午前中も含め各館とも多くの児童・生徒が来館している。 

 

委 員 前回配付された平成３０年度小平市立公民館事業実績のアンケートでパソコン

やスマートフォンに対する講座の希望が上位を占めていたが、最近パソコンが少

なくなっていると感じる。もう少し講座を開催してほしいと感じた。 

事務局 今年度も開催しているが、募集人数を上回る応募がある様子は見られる。来年

度以降も継続していきたいが、パソコン機器のことや、公民館の講座として適当

な人数などを踏まえて検討していきたい。 

委 員 スマートフォンについては、参加者が持参すれば、準備は簡素化されるのでは

ないか。パソコンについては、市内の大学のパソコン室を利用するなど、大学連

携を活用したらどうか。 

委 員 公民館のパソコン講習会に参加したことがあるが、パソコンのそばに指導者が

ついてくれて、とても手厚い対応をしてくれた。機器だけではなく、人も必要だ

と感じた。 

 

＜その他＞ 

○中央公民館等の更新及び小川駅西口再開発事業の公共床等取得について 

 委 員 近年建てられた国分寺市、府中市の類似施設を参考にしていただきたい。 

 事務局 施設の運営や、複合施設としてどうやって連携をとっているかなどは参考

にしている。 

  

委 員 駐車場の確保はどのようになっているのか。 

 事務局 内部で検討しているところであり、駐車場の利用の要望が多いという認識

を持っている。 

  

 


